
Desde el regreso de Cipriano Núñez, el Campanil ganó una LNB Chile 

Centro, una Liga Nacional y la supercopa. 

DEPORTES PÁG.9

Basket UdeC consolida un proceso 
exitoso que ya suma tres títulos

Deportes Concepción no pudo con 
Recoleta y Vial cayó frente a Temuco

FOTO: ISIDORA ORELLANA / LNB CHILE

Morados perdieron 1-0 en el Ester Roa, mientras los aurinegros no 

supieron aguantar la ventaja ante los albiverdes en el Germán Becker.

DEPORTES PÁG.15

Se busca lograr un periodo nor-

mal, y para eso es vital contar con 

los trabajadores suficientes. 

Además, la autoridad destacó que 

la Región esté liderando a nivel 

país en riego tecnificado. 

Se proyectan 100 mil 
puestos de trabajo 
para temporada de 
cosecha en Biobío

ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG.7

Contagios activos 
vuelven a situarse cerca 
de los 500, aunque ayer 
bajaron los casos diarios
Si bien en el último informe hubo una dis-

minución en los casos diarios, que cayeron 

35 en relación al sábado, la cifra de activos 

continúa creciendo y ya alcanza los 494 a 

nivel regional. 

CIUDAD PÁG.5

Los cambios en la política a un 
año del plebiscito de octubre

NUEVAS CARAS Y MOVIMIENTOS SON PARTE DE LA REALIDAD ACTUAL

Ha pasado un año desde el plebis-

cito de 2020, donde la ciudadanía 

decidió que Chile tuviera una 

nueva carta fundamental y una 

Convención Constitucional. 

Los comicios, además, marcaron 

el inicio de una serie de cambios 

en el mundo político -electoral, 

quitándole, por ejemplo, valor a 

las encuestas, que daban en esa 

ocasión un estrecho margen entre 

las dos alternativas, pero el resul-

tado en favor del Apruebo fue 

contundente. 

Otro hecho que generó el resulta-

do del plebiscito fue una mayor 

integración de la ciudadanía a la 

política. Ingresaron nuevos acto-

res, entre ellos, jóvenes ligados a 

partidos nacientes.

En la histórica elección, la ciudadanía decidió que Chile tenga una nueva Constitución. 

POLÍTICA PÁG.4

ILUSTRACIÓN: PAULINA PARRA CH.

En el pasado y presente, muchos son los nombres nacidos en Biobío que destacan a nivel nacio-

nal e incluso internacional. Una cantera que parece inagotable y que se renueva constantemen-

te. Sus protagonistas explican las causas y advierten el freno que puede causar la pandemia. 

La gran tradición atlética que tiene la Región 

DEPORTES PÁGS.10-11

EDITORIAL: NUEVA EXPANSIÓN DEL CORONAVIRUS
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Verba volant scripta manent

ENFOQUE

HÉCTOR PALAVECINO WIGAND 
Gran Delegado del Gran Maestro para la 
Jurisdicción de Concepción. 
Gran Logia de Chile

sar que esta violencia,  que debe 

ser repudiada por toda/o ciuda-

dana/o que valore la democracia 

y la convivencia plural en paz y 

mutua aceptación de las diferen-

cias, es resultado y producto de 

una violencia estructural enquis-

tada en todo el sistema social, ha-

cemos un llamado a la racionali-

dad de aquellos que piensan que 

la violencia y la imposición son 

métodos válidos, y a la acción de 

todos aquellos estamentos del es-

tado en los cuales reside la res-

ponsabilidad de eliminar el pro-

blema de fondo ya indicado. 

Entregamos nuestro más firme 

e irrestricto respaldo a todos los 

funcionarios, académicos y alum-

nos de esta obra señera, centena-

ria e iluminadora que es la Univer-

sidad de Concepción, creada des-

de la Comunidad, para y por la 

Comunidad, para y por tod@s no-

sotr@s.

Ante los hechos que son de pú-

blico conocimiento, dónde nues-

tra Universidad de Concepción, 

Universidad regional, pública, lai-

ca, Universidad nacida desde la 

Comunidad y para la Comuni-

dad, en rebeldía ante el centralis-

mo, hace ya 102 años, la Masone-

ría no puede permanecer silen-

ciosa. 

Como institución que promue-

ve los ideales de justicia, liber-

tad, igualdad, fraternidad, plura-

lismo, así como perseguir la con-

solidación de estos valores en las 

sociedades donde se desenvuel-

ven sus integrantes, debemos 

condenar la violencia expresada, 

tanto física como simbólicamen-

te, en contra de la Universidad de 

Concepción, institución enraiza-

da en la cultura regional y patri-

monio de todos nosotros, los ciu-

dadanos del Gran Concepción.  

Junto con comprender y expre-

Solidaridad con la Universidad de Concepción
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 Definitivamente el anhelado 

proceso de regionalización no se 

agota con la elección de los go-

bernadores, con declaraciones 

de las autoridades de que se in-

crementarán los recursos como 

nunca o con que la Asamblea 

Constituyente sesione en alguna 

región. 

Suman, es verdad, pero como 

señales de que el país necesita y 

quiere un proceso ordenado, sim-

ple y bien pensado, que entregue 

a las regiones grados de autono-

mía en sus decisiones de inver-

sión y desarrollo bajo el conven-

cimiento que esto permitirá 

aprovechar las potencialidades 

particulares de cada territorio 

con el beneficio que eso genera, 

pero hasta ahora las propuestas 

no van al fondo del problema. Es 

cierto que se debe contar con 

más atribuciones, pero lo princi-

pal tiene que ver con los recursos 

con los cuales puede contar cada 

región en un horizonte razonable 

de tiempo y la autonomía para in-

vertirlos y no como ocurre hoy en 

que los discursos van hacia un 

lado, pero los fondos disponibles 

mula conocida y estableciendo 

la meta de que en un plazo pru-

dente las regiones administren el 

5 o 10% del presupuesto de la Na-

ción. 

Sin tanta atribución extra y sin 

necesidad de grandes cambios 

normativos, el que las regiones 

tengan el doble o triple de recur-

sos con un horizonte de al menos 

5 años, permitirá que se puedan 

acometer, en conjunto con los 

ministerios, aquellos proyectos 

realmente relevantes para las re-

giones.

para otra dirección. 

Hay muchos datos que apor-

tar, pero los más relevantes mues-

tran que los fondos que adminis-

tran las regiones llegaron a 2,83% 

del presupuesto total de la na-

ción el año 2015, coincidiendo 

con el importante aumento del 

Fndr,  y  bajaron a 2,18% este 2021, 

coincidiendo con la histórica baja 

de 21,6% del Fndr, lo que demues-

tra que, al menos a este gobierno, 

la regionalización le disgusta. 

Creo que las modificaciones 

planteadas respecto a la negocia-

ción y traspaso de atribuciones 

solo agregará burocracia al siste-

ma y que una ley de rentas regio-

nales deberá buscar, no solo fór-

mulas de reparto que asegure un 

desarrollo armónico, sino que 

ideas sobre donde aplicar estos 

nuevos impuestos, y mientras eso 

ocurre no habrá solución a las 

demandas sociales en el corto o 

mediano plazo. 

En mi opinión deberíamos par-

tir al revés, simplificando el siste-

ma y concentrando la actividad 

de los consejos regionales en 

asuntos que tienen que ver con 

Descentralización  
efectiva

La embajada de Alemania 

en Chile rechazó el artículo 

emitido por El Mercurio, el do-

mingo 24 de octubre, que ocu-

pa una página entera del medio 

y que relata la historia del líder 

nazi, Hermann Göring, suce-

sor de Hitler, tras 75 años de su 

muerte. El reportaje generó dis-

tintos comentarios en redes so-

ciales, como el de la constitu-

yente, Patricia Politzer, que so-

licitó la opinión del organismo. 

 

Patricia Politzer 

@patriciapolitz 
¿Qué pensará la embajada ale-
mana de este obituario a Her-
mann Göring, creador de la 
Gestapo, policía secreta 
nazi????? @AlemaniaenCL 
@UEenChile @ONUChile @Is-
raelinChile @comjudiachile 
 
Embajada de Alemania en 

Chile 

@AlemaniaenCL 
No es costumbre de la Embaja-
da comentar en público artícu-
los de prensa. Solo queremos 
dejar muy en claro: Este perso-
naje, H. Goering, cometió crí-
menes de lesa humanidad y 
fue uno de los pilares del régi-
men nazi. (1/2) 
 
Comunidad Judía de Chile 

@comjudiachile 
Comunidad Judía de Chile re-
chaza y condena la publica-
ción de El Mercurio del 
24/10/21 haciendo una apolo-
gía del nazismo al publicar en 
sus páginas un homenaje al 
creador de la Gestapo a 75 
años de su muerte. En Europa 
esta publicación sería un delito. 
Inaceptable @ElMercurio_cl 
 
Yasna Provoste Campillay 

@ProvosteYasna 
Mi profunda solidaridad con 
la Comunidad Judia de Chile. 
La normalización de los extre-
mismos, como hace El Mercu-
rio con este perfil de un conde-
nado por delitos de lesa huma-
nidad, va contra un principio 
básico: el permanente respeto 
a los DDHH.

#FUE TENDENCIA

Entregamos nuestro más firme e irrestricto 

respaldo a todos los funcionarios, 

académicos y alumnos de esta obra señera, 

centenaria e iluminadora que es la 

Universidad de Concepción.

proyectos de inversión y desarro-

llo regional, evitando inmiscuir-

se en todo aquello que los muni-

cipios pueden realizar en mejor 

forma (por ejemplo, la asignación 

de recursos a organizaciones in-

termedias, clubes deportivos, jun-

tas de vecinos, etc). Adicional-

mente disminuir la cantidad de 

fondos específicos mediante los 

cuales llegan los dineros, elimina-

do los fondos de Equidad Inte-

rregional, Transferencias Regio-

nales, etc, haciendo crecer el Fndr 

que se reparte en base a una fór-
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Las palabras vuelan, lo escrito permanece

CARTAS 

Envíe sus cartas, con una extensión 
máxima de 1.400 caracteres, con espacios 
vía email a: 
 
    contacto@diarioconcepcion.cl  
 
    Cochrane 1102, Concepción  
 
 
La correspondencia debe consignar 
claramente la identidad del remitente y 
su número de teléfono.  

Credibilidad de candidatos  

  

Señora Directora: 

La pregunta del momento es: ¿Le 

afecta a la credibilidad de un candi-

dato presidencial, el que no se ma-

neje fluidamente con cifras del ám-

bito económico y errando en forma 

reiterada con sus magnitudes, ha-

ciéndolo bajar en las encuestas e in-

cluso llevarlo a perder la elección?   

La respuesta es no y la explica-

ción es muy simple... Cuando el 

electorado en general, no se carac-

teriza por ser en extremo riguroso 

en estudiar las capacidades reales 

que tiene cada candidato para asu-

mir la presidencia de Chile, sino que 

más bien vota por inercia política 

partidista, es decir no le importa, en 

lo más mínimo, quién sea, ó cuánto 

sepa ó no sepa, de temas muy rele-

vantes en el ejercicio de la primera 

magistratura, no cuestiona nada, 

asume todo, y a votarlo se ha dicho, 

en tres palabras, una temeraria 

apuesta, un salto al vacío y gritando 

¡Sálvese quien pueda!   

Nota: Es verdad, el que un candi-

dato, tenga más estudios superio-

res,  no garantiza el éxito de un pre-

sidente, pero, si usted lo piensa me-

jor, el que al menos  sepa y explique 

muy bien, ¿Cuántos pares son tres 

moscas?, ¿No le parece a usted, que 

sería mejor para todos? 

 

Luis Enrique Soler Milla 

 

Franja electoral 

  

Señora Directora: 

En el último sondeo social de 

opinión, desarrollado por la agen-

cia de investigación Data Influye, 

se le atribuye un alto porcentaje de 

incidencia en el voto a los espacios 

de debate presidencial por televi-

sión (40%), mientras que la franja 

electoral queda relegada a un rin-

cón bastante marginal (6%), inclu-

so por debajo de la información 

que la ciudadanía obtiene desde 

redes sociales (14%). 

Consideradas las cifras, podría 

deducirse que el chileno medio pre-

fiere el debate y enfrentamiento de 

ideas en vivo, antes que las simples 

y cómodas auto declaraciones gra-

badas y retransmitidas, sin embar-

go, en un análisis más profundo, es 

importante reivindicar el valor de la 

franja televisiva, en cuanto a un es-

pacio meditado, de elaboración 

meticulosa, en el que cada candida-

to se juega una no despreciable 

cantidad de recursos técnicos, mo-

netarios, humanos y estratégicos 

para persuadir al votante.  

¿Qué nos traerá de nuevo esta 

franja en lo que a la televisión mo-

derna respecta? Pues está por ver-

se, pero sin duda, estas elecciones 

serán una prueba de fuego para un 

medio que en general yace lángui-

do y deslucido frente a la revolu-

ción de los medios digitales en la 

última década. En este contexto, la 

presidenta del CNTV, Carolina 

Cuevas, resaltó que el principal ob-

jetivo del espacio que se prolonga-

rá hasta el 18 de noviembre “es que 

la ciudanía pueda tener informa-

ción clara y oportuna, que le per-

mita tomar su decisión de voto de 

forma informada”. 

Como hacía mucho tiempo, el 

país en la actualidad se haya en un 

estado de polarización compleja, 

en una encrucijada de valores de 

todo tipo y atravesado por fuerzas 

sociales altamente exigentes. Sien-

do estas las condiciones que los dis-

tintos candidatos enfrentan, espe-

remos entonces que el fondo y la 

forma que a partir de este viernes la 

ciudadanía juzgará por televisión, 

estén a la altura de sus expectativas 

y de los modernos recursos audio-

visuales hoy disponibles.   

 

Maciel Campos 

Hacemos presente que el diario no 
puede constatar fehacientemente 
la  ident idad del  autor  de la  
correspondencia y reproduce la 
indicada por éste,  deslindando 
ulterior responsabilidad.  
 
La Dirección se reserva el derecho de 
seleccionar, extractar, resumir y titular 
las cartas recibidas, sin explicación 
alguna y evitando cualquier discusión 
con el remitente.

EDITORIAL

E
n la última semana se intensificaron los 

llamados de atención por el incremen-

to de nuevos casos de Covid-19.  Los he-

chos han puesto en alerta a las autori-

dades de salud y a ciudadanía. Hasta los 

especialistas dedicados a proyectar la 

evolución de la pandemia manifiestan desconcier-

to, puesto que sus proyecciones — bastante acerta-

das desde el principio — quedan cortas ante el cre-

cimiento de los contagios en todo el país. Muchos ad-

vierten que Chile pasa por una tercera ola de 

transmisiones del coronavirus. Los datos del Minsal 

indican que el virus está en expansión en 15 regio-

nes del país.  

El país logró anotar menos de mil nuevos casos dia-

rios de Covid-19 por casi dos meses, pero esa tendencia 

se rompió el 8 de octubre y desde entonces los números 

han crecido en forma lenta pero constante. Esta última 

semana las cifras del Minsal indicaron dos mil nuevos 

casos diarios. Junto con el incremento de positivos al 

PCR, la tasa de positividad se triplicó en comparación 

a meses previos.  

En ese escenario es necesario precisar que más del 90% 

de personas que ingresan al hospital no recibieron las va-

cunas o tienen el esquema de vacunación incompleto. 

Eso refleja que la vacunación genera una protección muy 

Nueva expansión del coronavirus

efectiva para evitar la Covid-19 en forma grave, como 

también para reducir la posibilidad de muerte en caso 

de contagio.  

Tal como ha manifestado una exautoridad de salud, 

no vacunarse, en el panorama actual, no es solamente 

un acto de  porfía, sino que también de irresponsabili-

dad con la salud personal, con el sistema de salud y con 

las personas del entorno más inmediato. 

En la Región del Biobío, más de 300 mil personas es-

tán atrasadas con la vacunación. Un informe reciente re-

veló que las personas de 40 a 49 años concentran el ma-

yor número de rezagados. Le sigue el grupo con rango 

etario desde los 20 hasta los 29 años. Es decir, personas 

adultas que todavía no alcanzaron a vacunarse por al-

gún motivo o que no están convencidas de que las va-

cunas evitan complicaciones, la hospitalización o, inclu-

so, la muerte. Las cifras de crecimiento de los contagios 

deberían actuar como un nuevo llamado a la vacunación, 

y un alerta de que la pandemia no ha terminado.

En la Región del Biobío, más de 

300 mil personas están atrasadas 

con la vacunación. No vacunarse, 

en el panorama actual, no es 

solamente un acto de  porfía, sino 

que también de irresponsabilidad.

¡
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“El actual incremento en los contagios de Covid-19 y Variante Delta, son una clara señal de que 
no estamos actuando con la debida responsabilidad. Respetemos las medidas sanitarias que ya 

conocemos. Sólo así podremos combatir esta pandemia”

Diego Huenchual, profesor de inglés

#MeQuedoEnCasa

Los cambios en la 
política a un año del 
plebiscito de octubre

VISIONES DESDE DISTINTOS ASPECTOS

Ha pasado un año desde el plebis-

cito de 2020, donde la ciudadanía 

decidió que Chile tuviera una nue-

va carta fundamental y una Con-

vención Constitucional, compues-

ta por 155 personas elegidas demo-

cráticamente, para su redacción.  

No obstante, los inéditos comi-

cios, marcaron el inicio de una se-

rie de cambios en el mundo políti-

co - electoral. Sin ir más lejos, de-

mostró que las encuestas no 

reflejan, necesariamente, el pensa-

miento de la ciudadanía.  

Los sondeos, en efecto, daban un 

estrecho margen entre las dos alter-

nativas, pero el resultado en favor 

del Apruebo fue contundente. 

Otro hecho que generó el resulta-

do del plebiscito, fue una mayor inte-

gración de la ciudadanía a la política. 

Y, claro, el Parlamento permitió que 

los independientes pudiesen presen-

tar listas en la elección de convencio-

nales. Lo anterior, permitió el ingre-

so de nuevos actores, entre ellos, jó-

venes ligados a partidos nacientes. 

También se concretó la anhelada 

renovación de los concejos munici-

pales gracias a la ley que limita la re-

elección de las autoridades políticas.  

 

Visión de los partidos 

Al interior de los partidos existen 

dos mundos, los que se vieron bene-

ficiados y los que se quedaron atrás. 

Daniela Dresdner, presidenta re-

gional de RD, comentó que “esta-

mos viendo una demanda de la ciu-

dadanía por una nueva política, eso 

se ve reflejado en los nuevos movi-

mientos. El movimiento social pe-

lea contra las ideas de la derecha y 

los movimientos nuevos están to-

mando las ideas que los partidos 

tradicionales perdieron”. 

El presidente nacional del PEV, 

el diputado Félix González, dijo que 

“la ciudadanía cambió su forma de 

Nuevas caras, movimientos y una mayoría, que se comenzó a 
construir ese día y se ratificó en las urnas, son parte de las 
reflexiones de quienes han sido parte de esta apertura.

democracia y se compromete con un 

estilo más horizontal. Hubo nuevas 

fuerzas políticas en la Convención 

por tener una motivación significa-

tiva. Al nivel municipal, el sistema 

electoral de mayoría relativa favore-

ce la llegada de nuevas caras porque 

no se requiere el apoyo de la lista”. 

Agregó que “los partidos políticos 

tradicionales no han logrado com-

prender lo que buscan la ciudadanía 

movilizada. Han reaccionado tarde 

y siempre con letra chica. Todavía 

hay resistencia a un cambio hacia un 

estilo más horizontal de gobierno”. 

La politóloga y académica de la 

UBB, Susana Riquelme, indicó que 

los movimientos nuevos traen un 

trabajo social hace tiempo. “El ple-

biscito de hace un año, permitió vi-

sualizar diferentes fuerzas políti-

cas que se muestran como nuevas, 

pero que sin embargo corresponden 

a diferentes formas de organización 

social y política desde los territorios. 

Esto se visualizó especialmente en 

la gran cantidad de candidaturas in-

dependientes, que buscaban lograr 

un escaño en la Convención Cons-

titucional, sin responder a las diná-

micas partidistas tradicionales y 

que hasta entonces, representaban 

aquello que debía cambiar”.

Marcelo Castro Bustamante 
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl

FOTO: ARCHIVO / ISIDORO VALENZUELA M.
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votar, están asistiendo personas 

nuevas, además de planteamien-

tos más sociales. Los votantes intu-

yen a las personas y la política dejó 

de ser binaria. Nosotros pasamos de 

4 a 47 concejales, obtuvimos una go-

bernadora y ahora esperamos obte-

ner una bancada”.  

El senador Alejandro Navarro 

coincidió en que “la renovación es 

una gran oportunidad y un gran de-

safío. Ellos representan a quienes 

quieren cambios profundos, que to-

dos quieren. El cambio viene de 

abajo, del pueblo que nos adelantó 

por la izquierda y no es mérito de los 

partidos y ahí todos quedamos re-

zagados”. 

El timonel regional de RN, Clau-

dio Eguiluz, acusó la falta de reno-

vación de la derecha. “La gente de 

derecha es más floja, más cómoda 

y buena para criticar al mismo sec-

tor. Son malos para cooperar, traba-

jar e ir a pelear una candidatura, no 

son muy trabajadores en ese senti-

do. Hemos sido cómodos y general-

mente somos criticados por la mis-

ma gente de derecha”. 

 

Promesas incumplidas 

En la academia creen que hay un 

proceso que se inició en los gobier-

nos de la Concertación, dónde se in-

vitaba a participar a la ciudadanía, 

pero que quedaba en nada. 

La académica de la UdeC, Jeanne 

Simon, aseveró que “la generación 

del movimiento pingüino creció en 

de los voto  alcanzó la 
opción Apruebo, que dio la 
opción de elaborar una 
nueva Constituicón.

por ciento

78,28

Los nuevos partidos tienen 
una amplia base en 
movimientos sociales y 
territoriales.

Nuevos, pero  
con base social

LOS RESULTADOS 

congregaron a 

multitudes en las calles 

penquistas.
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Si bien ayer domingo los nuevos casos se encumbraron por los 77, los activos siguen siendo altos.  
Durante octubre pasó a predominar la variante Delta por sobre la Gamma en los contagios regionales.

nuevos y activos a nivel 
regional. Con 14 y 114 
respectivamente.

Concepción lidera 
los casos 

fue el llamado que realizó la 
Confusam ante la lelgada de 
una tercera ola de contagios.

A no repetir los 
errores

35 CASOS MENOS QUE AYER

Una leve baja en los contagios 

nuevos registro este domingo la 

Región del Biobío en los casos nue-

vos de la Covid-19. 

De acuerdo al informe diario re-

portado por el Minsal, son 77 casos 

nuevos, la mayoría de ellos se con-

centran en la Provincia de Con-

cepción con 48 casos, otros 14 en 

la Provincia de Arauco y 13 en la 

Provincia de Biobío. 

Al revisar la cifra de contagios ac-

tivos, sigue siendo la Provincia de 

Concepción la que lidera la cifra 

con 304, mientras que Biobío man-

tiene 104 casos. Y en Arauco hay 72 

contagios activos. 

En tanto, con respecto a las co-

munas, Concepción es la que tiene 

la mayor cifra de casos nuevos (14) 

y de activos (114), le sigue Los Án-

geles con 11 casos activos y 79 con-

tagios activos. Cierra este listado 

Chiguayante con 9 casos nuevos y 

42 activos. 

La seremi (s), Isabel Rojas, co-

mentó que la positividad con estas 

cifras bajo nuevamente a 1%, lo 

que genera un promedio semanal 

de la misma cifra. 

Mientras que la ocupación de re-

sidencias sanitarias alcanza un 

92%, con sólo 25 habitaciones dis-

ponibles. 

 

Cambio de variante  

predominante 

Al hacer un comparativo entre 

los informes epidemiológicos emi-

tidos por el Ministerio de Salud, se 

aprecia que la variante Delta pasó 

a ser la predominante en la Región, 

en desmedro de la variante 

Gamma. 

De acuerdo a las cifras, a inicios 

de octubre, la variante Gamma te-

nía 390 casos y le seguirá la varian-

te Lamba con 162 contagios. 

Mientras que en el informe emi-

tido el 18 de octubre, se aprecia un 

cambio con la variante predomi-
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no hacen nada por evitarlo. Si bien 

los pacientes hospitalizados en 

UCI por Covid aún no llegan a los 

500, en los servicios de urgencia 

de Atención Primaria SAPU ya se 

comienza a registrar un aumento 

de pacientes con sintomatología 

compatible con la enfermedad”. 

Por último, Flores cuestionó que 

el Ejecutivo con que “quiere trans-

mitir la sensación de que la pande-

mia se terminó, sino cómo nos ex-

plicamos el despido de nueve mil 

trabajadores de hospitales”.

Marcelo Castro Bustamante 
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl

Biobío anota leve baja, pero los 
contagios activos bordean los 500
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LA REGIÓN SIGUE manteniendo 

una positividad del 1%.

jadores de esa área ante la inmi-

nente llega de una tercera ola de 

casos de la Covid-19. 

De acuerdo a la presidenta na-

cional de la instancia, Gabriela Flo-

res, “el gobierno no debe repetir 

los mismos errores del ministro 

Mañalich, excluyendo a la aten-

ción primaria del testeo y la traza-

bilidad y privilegiando la apertura 

económica antes que la preven-

ción, ya que nos acercamos peli-

grosamente a otro colapso por ca-

sos de la covid-19”. 

La dirigenta agregó que “esta-

mos en un tren que va velozmente 

hacia el colapso y los conductores 

“Uno de los grandes desafíos al que nos vemos enfrentados hoy, como profesionales de la educación y familias es  
generar motivación hacia el aprendizaje en nuestros niños y niñas. Una herramienta accesible para ello es el “juego”. 

A través de juegos intencionados, activamos la curiosidad y ganas de participación de los niños, creando un momento 
grato, que favorece tanto a su desarrollo cognitivo como afectivo”.

Karina Venegas, profesora diferencial

#NosCuidamos

nante. Son 956 casos atribuibles a 

la variante Delta, mientras que son 

779 los asociados a la variante 

Gamma. 

Lo anterior es ratificado por la 

jefa de Salud Pública de la Seremi 

de Salud, Cecilia Soto ratificó estas 

cifras. “La mayor circulación viral 

en la región es de la variante Del-

ta. Nosotros todos los días analiza-

mos los casos y los brotes, en caso 

que pudiesen existir”.  

 

Llamado de la Confusam 

Mientras que los funcionarios de 

la Salud primaria hicieron un lla-

mado a volver a incluir a los traba-



Ciudad
6 Diario Concepción Lunes 25 de octubre de 2021

A TRAVÈS DE PROYECTO DE LEY

Las mascotas son un miembro 

más en muchas familias penquistas.  

Muchos lamentan que la legisla-

ción actual los considere objetos o 

bienes muebles.  

Esto podría cambiar mediante 

un proyecto que es impulsado por 

el diputado Jorge Sabag para que 

sean declarados “seres sintientes”. A 

su juicio, la actual legislación “impi-

de avanzar y protegerlos cuando 

son víctimas de abusos y maltra-

tos”. 

“Este es un proyecto muy anhela-

do por las personas que tienen mas-

cotas y las organizaciones animalis-

tas y lo que busca es cambiar el Có-

digo Civil para que nuestros 

animales, nuestras mascotas dejen 

de ser consideradas como bienes 

muebles”, recalcó el parlamentario. 

Consultados al respecto, la re-

presentante de Animalistas y Ayu-

da Concepción, Marycarmen León, 

dijo que sería sumamente positivo 

y contingente un cambio en el sis-

tema. 

“Muchas denuncias quedan en 

nada. A veces pasa un año y te to-

man declaración nuevamente. 

Nunca he visto una resolución que 

diga maltrato animal”, lamentó la 

gestora. 

Es por ello que Sabag aclaró que  

justamente los cambios que se bus-

can es que la sociedad a cumpla 

“con ciertas responsabilidades con 

nuestros animales y esperamos que 

tenga el respaldo del Ejecutivo, ya 

que a raíz de ser considerados bie-

nes muebles no se ha logrado avan-

zar en su protección real”. 

 

Otros intentos 

En la actualidad existen distintos 

proyectos de ley para modificar el 

Código Civil con el objetivo de crear 

una nueva categoría jurídica para 

los animales, indicó Sabag. 

Y hace poco menos de un año, a 

autoridad legisladora recordó que 

se presentó a tramitación por par-

te de un importante grupo de dipu-

tados oficialistas y opositores en el 

Penquistas apoyan  
que mascotas sean 
declaradas seres 
sintientes y no objetos

Congreso Nacional un proyecto de 

ley que reconoce a los animales 

como seres sintientes, pero la inicia-

tiva, que sin duda cuenta con un 

amplio apoyo ciudadano, no ha re-

gistrado mayores avances. 

Es por ello que aseveró que es 

hora de volver a promover el respal-

do de las personas para que se legis-

le en una materia que le importa a 

tanta gente y representa, al mismo 

tiempo, una consolidación de las 

nuevas formas de organización de 

nuestra sociedad. 

 FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

La iniciativa es impulsada por el diputado Jorge Sabag. La 
agrupación Animalistas y Ayuda Concepción aseguró que es 
necesaria una mayor protección.

 “Esto tendrá como consecuencia 

que la legislación se debe adaptar a 

esta realidad, dictándose posterior-

mente leyes y normativas adminis-

trativas que reconozcan que los ani-

males sienten dolor y sufren si no se 

tiene una tenencia responsable de 

los mismos, mejorando de esta for-

ma su protección en todo ámbito de 

la vida, desde los reglamentos que 

regulan los mataderos, circos, caza 

y tenencia de animales domésticos, 

entre otras”, puntualizó el legislador. 

 

Cambio sistémico 

De prosperar este nuevo intento, 

desde Animalistas y Ayuda Concep-

ción, esperan que haya un cambio 

estructural en la forma de enfrentar 

el maltrato animal.  

“Sólo cuando el hecho es en el 

momento y se tienen los antece-

dentes o pruebas hay resultados es-

perados”, criticó León. 

Es por ello que espera que Cara-

bineros de Chile, la PDI y la Seguri-

dad Pública ( también conocida 

como policía municipal) estèn al 

tanto de los derechos de los anima-

les y la jurisdicción correspondien-

te para tener resultados.

Felipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl
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Es la cantidad de años que 
recibió de castigo  Claudio 
Parra Hidalgo por maltrato 
animal.

años
4 

Aseguran que finalmente 
son pocos los casos de 
maltrato que logran tener 
condenas relevantes.

Animalistas piden 
más rigurosidad
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1. Dispónese la suspensión del tránsito vehicular en el Pasaje Los Lingues del 
Sector Nonguén de esta Comuna, con el objeto que la empresa MARCO 
ZENTENO FIGUEROA, RUT.: 10.278.988-1, efectue trabajos de pavimenta-
ción participativa, por 30 días corridos en los siguientes tramos de vía:

POR ORDEN DEL ALCALDE 

CARLOS MARIANJEL SANCHEZ
SECRETARIO MUNICIPAL  

SERGIO JOSE MARIN ROJAS
DIRECTOR DE TRANSITO

Calle/Pasaje Fecha de Término

Los Lingues

Tramo

Sargento Aldea-
Independencia 24/11/2021

Fecha de Inicio

25/10/2021

“Me quedo en casa porque es la oportunidad de revertir el gran daño hecho hacia nuestro pla-
neta. Al mismo tiempo, es momento de acercarnos a nuestros seres queridos y además es la excu-

sa perfecta para reinventarnos”.

Camila Burgos, co-fundadora de Renata Tienda.

#NosCuidamos

EMPLEOS SON COMPATIBLES CON IFE LABORAL Y UNIVERSAL 

Javier Ochoa Provoste 
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl

Unos 10.000 puestos de tra-

bajo son los que se proyectan 

para la recién iniciada tempo-

rada de cosecha en la Región 

del Biobío, la que se extiende 

desde octubre a marzo.  

Así lo informó el seremi de 

Agricultura Francisco Lagos, 

quien invitó a participar de la 

iniciativa público -privada Sú-

mate al Agro (www.bne.cl), 

para ser parte de toda la tem-

porada de fruta en las distintas 

funciones que se llevan a cabo 

tanto en los huertos como en 

los packing. 

“Se trata de un trabajo man-

comunado, donde participan 

distintos ministerios y la em-

presa privada, de manera de 

posibilitar una buena tempo-

rada, esperando despertar el 

interés de las personas para 

que se logre una temporada 

normal”, sostuvo la autoridad. 

Esta nueva herramienta, 

que es ejecutada a través de 

Servicio Nacional de Capacita-

ción y Empleo (Sence), la Bol-

sa Nacional de Empleo (BNE) 

y la Oficina de Estudios y Polí-

ticas Agrarias (Odepa), se vie-

ne a sumar a diversas medidas 

y acciones de intermediación 

laboral, que tienen la finali-

dad de apoyar la disponibili-

dad de mano de obra y la con-

tratación en el sector agrícola. 

Y los empleos son compati-

bles con beneficios como el 

IFE Laboral y Universal se ase-

guró desde el Ministerio del 

Trabajo. 

“Este trabajo conjunto entre 

ambos ministerios tiene por 

objetivo esencial lograr que 

más personas puedan acce-

der a un buen empleo y para 

ello hemos puesto en marcha 

esta plataforma. Queremos re-

saltar las oportunidades labo-

Se proyectan 10.000 puestos de trabajo 
para la temporada de cosecha en Biobío
Se busca lograr una temporada normal, y para eso es vital contar con los trabajadores suficientes. 
Además,  la autoridad destacó que la Región esté liderando a nivel país en riego tecnificado. 

de alerta rápida de vacantes 

de empleo en el agro (que 

pone en contacto a las em-

presas con necesidades de 

contratar con las Oficina Mu-

nicipales de Intermediación 

Laboral y plataformas Sence, 

que harán de intermediarios 

con quienes buscan empleo.

rales que hoy existen, sobre 

todo en la agricultura, donde 

se requiere mucha mano de 

obra durante la temporada de 

cosecha, en trabajos que les 

permitirá postular al IFE La-

boral”, aseguró la seremi del 

Trabajo, Sintia Leyton. 

La estrategia considera 

además una serie de medidas 

que incluyen puestos de tra-

bajo y capacitación: el sistema 

OPINIONES
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6 
meses es lo que dura la temporada de cosecha 2021-2022, y es un 
periodo intensivo en mano de obra. De ahí que la autoridad crea una 
plataforma para propiciar la participación de trabajadores.

YA SE COMENZÓ con la 

cosecha de espárragos, y 

ahora es el turno de los 

arándanos.
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BUSCAN EL RESPALDO DEL EJECUTIVOEquipo Economía y Negocios 
contacto@diarioconcepcion.cl

Hace pocos días, se dio a conocer 

un informe de la Fiscalía Nacional 

Económica (FNE) que concluye que 

el mercado del gas en Chile no esta-

ría funcionando adecuadamente 

desde una perspectiva competitiva. 

Esto luego de analizar la comercia-

lización del gas licuado de petróleo 

(GLP) y del gas natural (GN) entre el 

2010 y 2020. 

Conocidos esos antecedentes, un 

grupo transversal de legisladores 

elaboraron un proyecto de acuerdo 

por medio del cual, solicitan al Pre-

sidente de la República que adopte 

las medidas necesarias para recoger 

las recomendaciones de la FNE. 

 

Disminución del costo 

Las recomendaciones de la FNE 

tienen como objetivo dar mayor di-

namismo al mercado, lo que se tra-

duciría en una baja de los costos 

para los consumidores. El proyecto 

de acuerdo asegura que si se adop-

tan las medidas plantedas, “el pre-

cio de venta al público de cada cilin-

dro de gas licuado debiese dismi-

nuir alrededor de 15% y que el 

precio del gas natural que pagan 

los clientes de Metrogas debiese ba-

jar entre 13% y 20%”. 

“La Fiscalía calculó que, produc-

to de la baja intensidad competiti-

va en el mercado del GLP, los distri-

buidores mayoristas han aumenta-

do su margen anual de un 35% a un 

rango de entre 50% y 55%, lo que 

equivale a US$261 millones anuales 

de manera agregada. Eso, a su vez, 

se ha traducido, en un precio adicio-

nal de US$181 millones cada año en 

la compra de GLP para los consumi-

dores finales desde finales del 2014. 

Esto es equivalente a aproximada-

mente 15% del precio actual de ven-

ta al público de cada cilindro de gas 

licuado”, cita el texto. 

 

Solución 

De esta forma el proyecto de 

acuerdo solicita al Ejecutivo, apli-

car estas tres recomendaciones de 

la FNE. 

Este es el proyecto que busca 
bajar los precios del gas 
Un grupo transversal de senadores presentó un proyecto de acuerdo que pide 
prohibir la participación de los distribuidores mayoristas en el mercado de 
distribución minorista de gas licuado, tal como recomendó la FNE. 

También establecer una regula-

ción detallada, sea a nivel legal o re-

glamentario, de la forma de fun-

cionamiento del acceso abierto a 

las redes de transporte de GN. 

Y derogar el artículo 33 de la 

Ley de Servicios de Gas y el artícu-

lo 12 transitorio de la Ley 

Lanzan catálogo con 50 innovaciones alimentarias
lección de un jurado experto en in-

novación, reúne empresas cuya pro-

ducción se enmarca en las catego-

rías de alimentos saludables y de úl-

tima generación; cadenas trazables 

y seguras; sistemas sostenibles y 

cero residuos; y AgriFood Tech. 

La iniciativa cuenta con la alian-

za de ProChile para apoyar la inter-

nacionalización de la oferta expor-

tadora, junto a otras entidades del 

sector público y privado, con ex-

periencia en el área de la innova-

ción, aceleración y/o escalamiento 

de emprendimientos innovadores.

Corfo, a través de su Programa 

Transforma Alimentos, apoyado por 

el Ministerio de Agricultura, lanzó 

hoy el Catálogo 2021 “Innovación 

Alimentaria de Chile”, publicación 

digital de difusión nacional e inter-

nacional que compila una selección 

de los 50 productos y servicios más 

innovadores y con potencial global 

desarrollados por empresas chile-

nas de la industria alimentaria, con 

el fin de facilitar su conexión y el ac-

ceso a nuevos mercados. 

Esta vitrina, que es producto de 

una convocatoria abierta y de la se-

Nº20.999, junto con agregar una 

norma, que establezca que el cál-

culo de rentabilidad considere 

todo el grupo económico vertical-

mente integrado.

Fueron presentados  
en el marco
xEstos productos y soluciones fueron 
presentados en el marco de la 5ta ver-
sión del “Encuentro Anual de la Red 
Transforma Alimentos”,
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Desintegrar la distribución mi-

norista de la distribución mayo-

rista de GLP. Esto significa prohibir 

por cualquier vía, ya sea directa o 

indirecta, la participación de los 

distribuidores mayoristas en el 

mercado de distribución minoris-

ta de GLP. 

LOS distribuidores 

mayoristas han 

aumentado su margen 

anual de un 35% a un 

rango de entre 50% y 

55%, lo que equivale a 

US$261 millones anuales 

de manera agregada.
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PolideportivoTD

UdeC quiere volver al triunfo 
hoy ante San Luis en Collao

En su último duelo, la UdeC 

dejó una pálida imagen en casa. 

Un 0-0 con Barnechea donde casi 

no tuvo situaciones de gol, y fue 

lejos el peor partido desde que 

Fernando Vergara asumió la ban-

ca auricielo. Una cara que busca-

rá cambiar hoy, cuando reciba a 

San Luis desde las 18.30 horas en 

el Ester Roa. 

Sobre el duelo de esta tarde, 

Vergara comentó que “tuvimos 

una semana fuerte de entrena-

miento preparando este partido, 

que es muy importante para no-

sotros, el más relevante del año”. 

Del encuentro pasado ante 

Barnechea, el técnico destacó 

que “aunque no tuvimos el resul-

tado esperado, creo que lo enca-

ramos de la manera en que hay 

que hacerlo en este tipo de en-

cuentros. Fuimos protagonistas, 

el equipo que llegó y el que hizo 

el mayor desgaste. La enseñanza 

que nos deja es que a veces los ri-

 FOTO: ALEXIS CHAVEZ / PRENSA SAN LUIS

vales vendrán a meterse atrás, 

tienes menos espacios y debe-

mos ser capaces de superarlo”. 

Respecto a San Luis, aseguró 

que “es un rival difícil, directo, 

con buenos jugadores y que ha sa-

cado buenos resultados en las úl-

timas fechas. Deberemos tratar 

de superarlo en el juego, y que 

seamos merecedores de la victo-

rias de acuerdo al plan que reali-

cemos dentro de la cancha”. 

El Campanil  ocupa el lugar 12 

con 29 puntos, los mismos que 

San Luis, que está 13 por tener 

peor diferencia de gol. El árbitro 

del encuentro de hoy será Fer-

nando Véjar. 

FOTO: ISIDORA ORELLANA / LNB CHILE

UDEC venció a Puerto Varas en 

la final, que jugaba de local y se 

reforzó fuertemente para esta 

temporada.

Old John’s aseguró su paso a semifinales
Con un categórico triunfo de 27-

0 sobre Country Club, el sábado en 

El Venado, Old John’s logró su cla-

sificación a las semifinales del Top 

8 de la Liga Nacional de Rugby, con 

dos fechas por jugar para el térmi-

no de la fase regular. 

Daniel Romo, entrenador de los 

ingleses, comentó que “estoy muy 

contento y agradecido de los mu-

chachos, que la verdad se han en-

tregado por completo el trabajo de 

preparación. La verdad fue un par-

tido trabajado, Country es un equi-

po que te enreda… Y a esta altura 

del torneo tenemos recursos para 

poder imponer nuestra dinámica 

de juego y el resultado se fue cons-

truyendo con el pasar de los minu-

tos”. 

El técnico, además, dijo que su ri-

val se definirá recién en la última 

jornada, pues hay duelos pendien-

tes y lo que suceda en las dos fechas 

finales configurará las llaves de se-

mifinales. Lo que sí está seguro es 

que es la etapa decisiva del cam-

peonato se jugará en Santiago: 6 el 

de diciembre las semifinales y el 13 

del mismo mes la final. 

En el cierre de la etapa regular, 

Old John’s tendrá que medirse pri-

mero con Universidad Católica en 

condición de visitante y en la jorna-

da de cierre con Old Macks, actual 

líder, en El Venado. 

 FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

C
on buen juego, guapeza 

y liquidando en los mo-

mentos claves, Basket 

UdeC se impuso a Puer-

to Varas y se quedó con 

la supercopa. Un logro que reafir-

ma el exitoso proceso que está te-

niendo el Campanil tras el regreso 

de Cipriano Núñez a la banca y 

también de históricos como Evan-

dro Arteaga y Eduardo Marechal. 

Y es que el elenco auricielo ya 

suma tres títulos en este periodo: 

LNB Chile Centro, Liga Nacional 

2021 y la supercopa. Sólo no logró 

ganar la Copa Chile, donde perdió 

la final ante el mismo Puerto Varas. 

Diego Silva, quien anotó un doble 

clave sobre el final, comentó que 

“cuando uno se esfuerza y es cons-

tante, los resultados siempre ter-

minan llegando. No se puede pedir 

más, hay que seguir disfrutando y 

pensar en lograr más títulos”. 

Carlos Lauler, que fue elegido el 

MVP de la final, aseguró que “el 

triunfo fue un premio para todo el 

equipo, pues nunca bajamos los 

brazos. Partimos muy mal, anotan-

Una corona 
que afianza 
un proceso 
lleno de éxito
Desde el regreso de Cipriano Núñez, el 
Campanil ha ganado tres títulos. 

contento por el equipo que tene-

mos. Pienso que la experiencia nos 

ha ayudado. Son más las finales per-

didas que las ganadas, eso te sirve 

y ahora estamos celebrando”. 

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

BASKET UDEC Y LA SUPERCOPA

“Hemos vivido dos años bien complejos, pues todos estuvimos condicionados por mucho tiempo a estar en el hogar. Ese sacrificio debe refle-
jarse en la responsabilidad que se debe mantener ahora, que tenemos algo más de libertad, cuidándonos y siguiendo con las medidas sanitarias”. 

Rodrigo Lozano, coordinador de gestión de programas del servicio local de educación 
pública Andalién Sur

#NosCuidamos

do poco, pero sacamos el carácter 

y la experiencia, y la rotación tam-

bién dio resultados. Casi se nos es-

capó al final, como con Valdivia, 

pero lo cerramos mejor que ellos y 

es muy bonito volver de vacaciones 

y ganar otra copa”. 

Lauler añadió que “estoy muy 

UDEC

Estadio Ester Roa Rebolledo

SAN LUIS

Ricardo Carcamo Ulloa 
ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl
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En el pasado y presente, muchos son los nombres nacidos a nivel local que 
destacan a nivel nacional e incluso internacional. Una cantera que parece 
inagotable y que se renueva constantemente, algo que incluso para sus propios 
protagonistas es complicado de explicar. Sin embargo, advierten que la pandemia 

puede frenar un poco este desarrollo que, como 
muchos otros deportes, se ve limitado en 

ocasiones por la falta de apoyo e 
infraestructura. 

I
sidora Jiménez. Víctor Ara-

vena. También Daniel Pine-

da. Más atrás, la medallista 

olímpica Marlene Arhens y 

el propio Jorge Grosser, hoy 

formador de los principales talen-

tos regionales. Margarita Masías, 

Rafael Muñoz, Josefa Quezada, Bra-

yan Jara, Javiera Faletto, Monserrat 

Sabag y Anastasia Sanzana son 

otros de los ejemplos que confir-

man un fenómeno con pasado, pre-

sente y se confía que igualmente 

con futuro: la cantera atlética de 

Biobío es única, potente y llena de 

nombres destacados. 

Desde siempre, la Región ha conta-

do con protagonistas en el atletismo 

que no sólo destacan a nivel regional 

o nacional, sino que incluso interna-

cional. El reciente Grand Prix, reali-

zado el pasado viernes en el Ester 

Roa, confirmó aquello, pues va-

rios nombres locales consi-

guieron medallas en una 

cita donde estaban los 

mejores del país.  

Jorge Grosser, 

exatleta y actual 

entrenador, co-

mentó que 

“siempre he-

mos tenido 

atletas bue-

nos, no mu-

cho pero bue-

nos. Hay una 

d i s c i p l i n a  

fuerte, se 

compiten con 

buenos resulta-

dos en naciona-

les, Juegos de la 

Araucanía. Ahora, 

la pandemia dejó 

dos años donde no 

se pudo trabajar, en-

tonces el semillero se de-

tuvo un poco. En los Juegos 

de la Araucanía, en noviem-

bre, podremos ver en qué nivel 

estamos con los nuevos talen-

tos...Siempre hay figuras a nivel local, 

seleccionados nacionales”. 

Sobre si las condiciones naturales 

de la Región ayudan, aseguró que 

“Concepción, en general, no tiene 

gran infraestructura para el deporte. 

No hay piscinas, el Ester Roa es ma-

ravilloso pero no es para entrena-

mientos, sino para eventos. El recin-

to se ocupa para muchas cosas, en-

tonces no se puede practicar ahí. Uno 

ve Temuco, Valdivia, Los Lagos que 

tienen centros para el alto rendimien-

to. Acá los dirigentes y los técnicos ti-

ran el carro, y si se contara con una in-

fraestructura de mejor nivel se po-

drían tener mejores resultados”. 

En lo formativo, indicó que “hay es-

cuelas de niños en Coronel, en Con-

cepción y eso es bueno, porque se 

enseña a amar el deporte desde pe-

por el ac-

ceso a las insta-

laciones deportivas que 

hay en la zona, la pista del Ester Roa 

y los entrenadores que tenemos. Al 

profesor Jorge Grosser le apasiona el 

atletismo y hace todo por amor al 

arte. Somos fuertes, sobre todo en 

medio fondo, donde definitivamente 

tenemos los mejores atletas a nivel 

nacional. Claramente creo que Biobío 

es potencia a nivel país”. 

Sobre las razones, afirmó que “gran 

parte del éxito, insisto, creo que es por 

los entrenadores. El profe Grosser 

queño. Si eso no se inculca 

antes de los 12 años, no se logrará. Así 

se tendrá una masa deportiva amplia 

y mayores posibilidades  de tener 

más talentos”. 

Además, Grosser destacó la reali-

zación de eventos como el Grand 

Prix. “Por supuesto que ayudan, es 

como un espejo. Se ve a los mejores 

y los chicos se motivan. Es una proe-

za de la asociación atlética, encabe-

zada por su presidenta, tener este 

tipo de tor-

neos, donde también apoyan la mu-

nicipalidad, el IND, el Mindep y la 

Federación. Acá debe ser la zona don-

de se desarrolla el mayor número de 

competencias, y eso igual es muy po-

sitivo”.  

Josefa Quezada es una de las me-

jores exponentes nacionales de los 

1.500 metros, y comentó que “el Bio-

bío, sin dudas, es un semillero de 

grandes atletas. Creo que va mucho 

ReportajeTD

BIOBÍO SIEMPRE HA TENIDO GRANDES EXPONENTES EN ESTA DISCIPLINA

El potente semillero 
atlético que tiene la Región

R. Cárcamo y C. Campos 
contacto@diarioconcepcion.cl

R. Cárcamo y C. Campos 
contacto@diarioconcepcion.cl
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pone toda su alma en el atletismo, 

porque le encanta este deporte. Él 

nos traspasa su pasión y hace que 

nos involucremos de otra forma en el 

atletismo. Hay más entrenadores 

también, pero personalmente lo des-

taco a él. También contar con pistas 

públicas de buen nivel no es algo que 

esté en cualquier lugar. Ahora estoy 

viviendo en Chiloé y en Castro no 

tengo pista de atletismo, por lo que así 

nunca se fomentará el atletismo si 

no hay instalaciones deportivas, en-

trenadores ni nada. Eventos como el 

Grand Prix sirven muchísimo para 

mostrarle a los niños que se puede lle-

gar a competir a este tipo de grandes 

instancias, que todo requiere de es-

fuerzo y trabajo”. 

 

Pasión y trabajo 

Montserrat Sabag, otra de las des-

tacadas atletas locales, señaló que 

“Concepción realmente es una cuna 

tremenda de deportistas, aunque la-

mentablemente y por distintas razo-

nes, muchos se tienen que ir a Santia-

go. Creo que en todo Chile hay talen-

to, pero acá hay grandes figuras que 

inspiran y muy buenos entre-

nadores que transmiten esa 

pasión. Desde muy pe-

queña una vez esa 

energía y se trans-

mite rápido, lo que 

motiva a mu-

chos más a se-

guir uniéndo-

se. Tenemos 

un tremendo 

estadio, mu-

chas canchas, 

y aunque fal-

tan cosas, cla-

ramente hay 

infraestructu-

ra. No solamen-

te vemos que 

Biobío es una gran 

cuna en el atletis-

mo, sino que deporti-

vamente en remo y ca-

notaje también, lo vemos 

con las hermanas Abraham, 

por ejemplo”. 

Al respecto, añadió que “este 

mismo Grand Prix, al ser abierto y 

gratuito, sirve para que la gente se em-

pape del atletismo. Personalmente 

motivo a mi familia y amigos a que 

asistan, pero ver codo a codo y en di-

recto a los mejores del país es súper 

motivante”.  

Javiera Faletto es atleta pero tam-

bién trabaja en la formación de nue-

vos talentos. A su juicio, “claramente 

está demostrado que Biobío es un se-

millero de buenos deportistas, no 

sólo en el atletismo. No me atrevería 

a decir tajantemente cuáles son los 

motivos, pero torneos como el Grand 

Prix, que sin pandemia son interna-

cionales y de gran nivel, aportan un 

montón a la formación de niños que 

aspiran a ser como esos atletas”.  

En ese sentido, añadió que “hay un 

pueden tener roce, competencia 

fuerte. Otro detalle es que mientras 

salgan figuras destacadas, los más 

chicos cuentan con referentes y quie-

ren hacer lo mismo. Entre los atletas 

de acá hay mucha camaradería, se 

abren las puertas entre ellos y por eso 

pueden crecer”. 

Rafael Muñoz, ganador de los 800 

metros en el reciente Grand Prix, se-

ñaló que “hay hartos factores. Uno es 

el trabajo humano que se ha hecho en 

distintas comunas, espacios, lugares 

y también  encuentro que Concep-

ción es una ciudad deportiva en don-

de la gente aprovecha mucho de ha-

cer deportes en sus distintas formas. 

El entorno natural ha favorecido mu-

cho en los deportes náuticos última-

mente, en el caso de Coronel se ha im-

pulsado con fuerza el paddle surf  y 

deportes en olas en Playa Blanca”. 

Además, indicó que “al igual que 

los talentos deportivos, encuentro 

que también se necesita reclutar a 

gente, profesionales entrenadores 

jóvenes con ‘sangre nueva’. Es el caso 

de Chiguayante  con su entrenador  

Juan Carlos Villalón, que ha sacado 

y trabajado una nueva camada de 

atletas con el club San Pablo y así 

pasa en comunas como Concepción 

y San Pedro”. 

Muñoz también destacó la inci-

dencia de la pandemia en el proceso 

formativo. “Sin duda afectó mucho en 

los talentos pequeños y las categorías 

jóvenes que están propensas a otras 

distracciones, pero en estos pocos 

meses de reapertura la gente, los apo-

derados  y los atletas están con ganas 

de que esto siga adelante como era en 

la normalidad”.

momento donde los niños no sola-

mente juegan corriendo, sino que 

ven a los mejores desde cerca y apren-

den de ellos. Collao, además, tiene 

una tremenda infraestructura, que 

no siempre se aprovecha bien. Espe-

ramos puedan haber más torneos 

así, porque este tipo de instancias 

son las que dan a conocer aún más 

nuestro deporte”. 

Faletto agregó que “honestamen-

te no encuentro respuesta a que en 

Biobío estén los mejores atletas, me 

encantaría saber la razón. ¿Por qué 

en el norte no y acá sí? Puede ser la ca-

lidad de profesionales que preparan 

a los deportistas, es un gran tema. En 

Santiago hay más posibilidades de in-

fraestructura y es común que varios 

partan para allá. Pero en el norte, por 

ejemplo, no creo que haya talento ni 

genética. Puede que los mejores pro-

fesionales estén acá. Coronel, por 

ejemplo, es una comuna muy pobre 

y de acá han salido muy buenos atle-

tas. Eso tiene que ver con que de la 

zona sale gente de muchísimo es-

fuerzo y si se forman mejores atletas 

es por lo mismo, porque un deportis-

ta necesita sacrificio y en cuanto a ca-

rácter eso te forma muchísimo”. 

El atleta Fernando Arévalo comen-

tó que “la Región siempre ha tenido 

buenos atletas y las nuevas genera-

ciones no son la excepción. Veo que 

hay algunos chicos que están corrien-

do con muy buenas marcas y eso vie-

ne a consolidar la idea de que la zona 

es un semillero muy importante”. 

En cuanto a los motivos, aseguró 

que “lo atribuyo a la motivación de los 

entrenadores por querer buscar nue-

vos talentos. Conozco muchos técni-

cos de Concepción o Coronel que 

son motivados por el tema del atletis-

mo, que siempre están buscando lo 

mejor y se preocupan mucho de sa-

carles todo el potencial y exprimir 

todo su talento. Creo que ese es el fac-

tor principal. Además, hay recintos de 

buen nivel que contribuyen a la prác-

tica deportiva, como la pista de los Sa-

grados Corazones, el Federico Schwa-

ger y el Ester Roa. No todas las regio-

nes tienen tres pistas de atletismo y 

ese es un factor clave”. 

Arévalo también destacó la reali-

zación de eventos como el reciente 

Grand Prix. “Pese a que no vinieron 

atletas internacionales, no dejó de 

ser un torneo importante porque 

asistieron los mejores de Chile. Esa 

es una gran forma de motivarse, 

aprender de este deporte y seguir 

creciendo para quienes quieren 

competir a futuro”. 

 

Apoyo y constancia 

Mónica Fredes, presidenta de la 

Asociación Atlética regional, asegu-

ró que “Biobío tiene un muy buen se-

millero de atletas y eso se explica por 

varios motivos. Uno es el talento y tra-

bajo de cada chico, el esfuerzo que 

ponen. También es fundamental la 

calidad de profesores que tenemos, 

con experiencia, reconocidos a nivel 

nacional y siempre actualizándose. 

Por eso siguen saliendo siempre nom-

bres destacados de muchachos que 

son detectados y potenciados desde 

pequeños”.  

En ese sentido, añadió que “otro 

aspecto importante es el apoyo que 

siempre ha dado la autoridad para 

desarrollar esta disciplina. Para que 

esto se mantenga en el tiempo es 

importante tener un calendario ro-

busto de actividades y de primer ni-

vel. Biobío la tiene y debe apuntar a 

seguir en esa senda. Los mejores vie-

nen a nuestra zona y los nuestros 
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Según datos de la asociación 
atlética regional, en Biobío 
hay actualmente 16 clubes, 
con 584 atletas. 

Un trabajo 
permanente

En este momento, un desafío 
importante es reencantar a 
aquellos talentos que 
estuvieron en receso 
obligado por la pandemia.

La labor de volver 
a las pistas
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ATLETAS DESTACAN EL rol de Jorge Grosser como formador de los 

talentos locales.

EVENTOS como el reciente Grand Prix permiten que las nuevas 

generaciones también se motiven a seguir un camino en el atletismo.
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sencial. Esta es la razón por la que, 

sin duda, la vuelta a las aulas no 

sólo va en pro de entregar una ade-

cuada enseñanza para el logro de 

los aprendizajes, si no también, 

en pro de entregar una red de apo-

yo que  permita un sano desarro-

llo socioemocional de los Niños, 

Niñas y Adolescentes. Esto es un 

factor clave para la formación y les 

entrega herramientas para enfren-

tar de forma positiva su mundo 

interior y la vida en sociedad.  

Debemos recibir a los NNA en 

las aulas considerando todo lo que 

han vivido. Nuestro rol como edu-

cadores, en estos momentos, es 

claro y también desafiante. Más 

allá de la contención sanitaria y el 

tema académico, nos debemos ha-

cer cargo de ayudarlos a regular-

se emocionalmente, a que se sien-

tan capacitados para seguir ade-

lante, escucharlos y validar lo que 

han experimentado. 

Por otro lado, también hay que 

estar muy atentos a los cambios de 

conductas, cuidar nuestro lengua-

je no verbal y por sobre todo, tener 

una actitud siempre positiva.  

Se suman las ventajas que favo-

recen el desarrollo de los NNA al 

volver a la presencialidad y en ello, 

como educadores, tenemos un pa-

pel fundamental en la recupera-

ción educativa y emocional de los 

NNA. Debemos hacernos cargo de 

aquello, para lo cual, nosotros 

también tenemos que cuidarnos y 

sanarnos.

E
l  deporte uni-

versitario cada 

día toma más 

forma a nivel re-

gional. Y es que 

junto con seguir adelante 

con su programa de char-

las virtuales -se realizó la 

segunda de tres enfocada 

en la psicología-, también 

se están llevando a cabo 

los primeros partidos 

amistosos entre las selec-

ciones de algunas casas de 

estudio y, además, ya se 

programaron los dos pri-

meros encuentros como 

parte de las Ligas Deporti-

vas de Educación Superior 

(Ldes). 

Daniela Cisterna, psicó-

loga del deporte, tuvo a su 

cargo la conversación. “El 

propósito de la charla fue 

reflejar y entregar a los de-

portistas algunos aspectos 

y puntos psicológicos que 

se vivieron durante la pan-

Segunda conversación, de 
un ciclo de tres, se enfocó en 
la psicología. Además, varias 
instituciones ya han 
realizado duelos en varias  
disciplinas, y se confirmaron 
dos encuentros como parte 
de las Ligas de Educación 
Superior.

demia y cómo ellos nos 

permiten tener un retorno 

comprometido, paulatino 

y con objetivos de mejorar 

el rendimiento. Los depor-

tistas respondieron bas-

tante bien a la actividad, 

participaron y escucharon 

activamente”, dijo. 

Sobre qué aspectos ge-

neraron mayor interés en 

los asistentes, destacó que 

“el mayor interés estuvo en 

comprender como retoma-

mos nuestras actividades 

presenciales sin comparar-

nos con nuestro ‘yo ante-

rior’ a la pandemia. En ese 

sentido, es importante es-

tablecer  los objetivos a 

cumplir desde lo específi-

co, realidad, alcance perso-

nal y capacidad de autosu-

perarnos”. 

En cuanto a la importan-

cia que tiene el aspecto 

mental para el desarrollo 

de un deportista, Cisterna 

aseguró que “es muy rele-

vante y significativo. Cuan-

do comprendemos que la 

psicología del deporte es 

FOTO: TEAM-CHILE
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Ximena Henríquez Aguilar 
Jefa de Carrera de TNS en Educación Básica 
Instituto Profesional Virginio Gómez

 Los niños, niñas y adolescentes 

(NNA) de nuestro país están reto-

mando sus clases presenciales 

después de un largo confinamien-

to debido a la pandemia produci-

da por el Covid-19. Confinamien-

to que definitivamente ha traído 

secuelas en muchos aspectos de 

sus vidas y una vuelta a clases que 

no estuvo exenta de algunos cues-

tionamientos. 

En este periodo de pandemia 

han vivido experiencias que cam-

biaron sus rutinas, tales como el 

cierre de escuelas, la pérdida del 

contacto con sus pares y las limi-

taciones en sus actividades de re-

creación, a lo que en muchos casos 

se suma la dolorosa pérdida de fa-

miliares.  Todas estas circunstan-

cias han impactado en la salud 

mental de los NNA en su dimen-

sión emocional, social  y psicoló-

gica, que son áreas fundamentales 

para alcanzar el desarrollo de su 

potencial.  

El estudio #EstamosConecta-

dos de Educación 2020, realizado 

a estudiantes de Enseñanza Media 

y Básica, dejó de manifiesto que las 

emociones que más representan 

su estado de ánimo son el estrés, la 

ansiedad y el aburrimiento (en-

cuesta de julio del 2021). 

Aún con todos los esfuerzos do-

centes la educación remota no lo-

gra reemplazar a la enseñanza pre-

POCO A POCO SE INTENSIFICA LA ACTIVIDAD

Deporte universitario 
sumó otra charla y 
partidos amistosos

Retorno a clases 
presenciales

Ricardo Carcamo U. 
ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl

EN LA CHARLA SOBRE psicología se hizo énfasis en que los deportistas no deben compararse con su nivel 

previo al inicio de la pandemia. 
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Ya tienen actividad 
confirmada por las 
Ligas Deportivas de 
Educación Superior 
(Ldes): el taekwondo 
(6 de noviembre) y el 
atletismo (20 de 
noviembre).

deportes 

2

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

necesaria y se entrena de 

igual manera que los as-

pectos técnicos, tácticos, 

físicos, podemos desarro-

llar un gran potencial y al-

canzar un rendimiento 

óptimo. Además, la carre-

ra dual en la etapa univer-

sitaria muchas veces ge-

nera estrés y una presión 

que los deportistas deben 

saber llevar, para poder 

disfrutar el deporte com-

petitivo”. 

Por ello, la psicóloga del 

deporte valoró realizar 

este tipo de instancias. 

“Creo que dar estos espa-

cios, habla de haber crea-

do conciencia y estar preo-

cupados por el desarrollo 

y la salud mental de los de-

portistas. Ello sobre todo 

en estos tiempos, donde 

necesitamos contar con 

más herramientas y recur-

sos para afrontar distin-

tos escenarios en el ámbi-

to deportivo y personal.  

Mejor aun cuando la ins-

tancia nace de los coordi-

nadores y directivos del 

Instituto Nacional del De-

porte (IND) para apoyar a 

los deportistas”. 

 

Volviendo de a poco 

En esta actualidad en 

formato híbrido, las selec-

ciones de las distintas ca-

sas de estudio ya han reto-

mado la acción presencial, 

con duelos amistosos en 

diferentes disciplinas.  

Renzo Merello, jefe de la 

Unidad de Deportes y Re-

creación de la Ucsc, co-

mentó que “nuestros equi-

pos poco a poco van reto-

mando las actividades. 

Iniciamos los entrena-

mientos el  pasado 1 de 

septiembre, y hasta la fe-

cha el básquetbol damas 

disputó encuentro con 

USS, fútbol varones con 

Unab y Naval, vóleibol va-

rones con selección Arau-

canía Biobío y UdeC. Para 

esta semana, el fútbol da-

mas tiene un encuentro 

con Duoc UC. Hasta aho-

ra todo ha salido muy bien, 

todos se encuentran moti-

vados, con ganas de vol-

ver a competir”. 

Luis Olivares, jefe de De-

portes de la Unab, indicó 

que “hemos jugado contra 

UdeC, Ucsc y esta semana 

se están sumando Udla y 

UDD. Nuestras selecciones 

han tenido encuentros en 

fútbol, básquetbol, vólei-

bol y balonmano, princi-

palmente en varones. En 

damas jugamos en basket 

contra la USS, pero se ha te-

nido actividad haciendo 

partidos con clubes”. 

Además, señaló que 

“todo ha resultado magní-

fico, pues los deportistas 

son súper respetuosos con 

los protocolos”. 

 

Encuentros fijados 

Por otra parte, ya se pro-

gramaron dos disciplinas 

como parte del calendario 

que se hará como parte de 

las Ligas Deportivas de 

Educación Superior. 

El sábado 6 de noviem-

bre, desde las 9.30 horas, 

se llevará a cabo una jorna-

da de taekwondo en Bella-

vista, y el sábado 20 de no-

viembre, a contar de las 

9.30 horas en el estadio Fe-

derico Schwager de Coro-

nel. Ahora, sólo resta que 

los deportistas de las dife-

rentes casas de estudios se 

inscriban en estas prime-

ras instancias. 

En este calendario sólo 

resta programar las fechas 

para los encuentros de te-

nis de mesa y natación, las 

otras dos disciplinas que 

se incluyeron  en este retor-

no a la acción presencial. 

FOTO: GENTILEZA UCSC

EN LA UCSC buena 

parte de sus selecciones 

ya han tenido actividad 

en cancha. 
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tiene esta centrodelantera 
del fútbol de la Ucsc, con 
pasos por Fernández Vial, 
Lota y también el tenis.

años
20

DEPORTISTA DESTACADA DE LA UCSC

L
a vida da muchas vuel-

tas, el deporte también. 

Marta Toloza, de 20 

años, fue campeona na-

cional de tenis, en cate-

goría Sub 18, hace pocos años. 

“Entrenaba fuerte, competía en 

los regionales y me iba bastante 

bien”, cuenta de esa época. Pero en 

la Enseñanza Media se enamoró 

del fútbol y también ha logrado 

brillar y transformarse en una 

centrodelantera peligrosísima. Es 

su puesto en el equipo de la Ucsc, 

con un equipo nuevo que se ha ido 

armando en plena pandemia y se 

prepara para 2022.  

Ella es de Lota y estudia el ter-

cer año de Tecnología Médica. De 

sus inicios deportivos recuerda 

que “el tenis siempre fue lo mío y 

tampoco es que lo haya dejado. 

Sigo jugando, pero el fútbol llegó 

a mi vida cuando estaba en el co-

legio (Padre Manuel D’alzon), ahí 

lo que se jugaba era futsal. El 2019 

ya estaba en la universidad y que-

dé en la selección y ese mismo 

año entré a Fernández Vial. Se hi-

cieron las pruebas masivas y yo 

quedé, pero ya no estoy en el club. 

De todas estas experiencias he sa-

cado cosas”. 

Porque al final todo se va enla-

zando. Marta siente que “ahora el 

tenis es un pasatiempo, pero me 

sirvió mucho porque me hizo ser 

fuerte mentalmente. Ahí estás 

sola en la cancha y tienes que arre-

glártelas, tomar tus decisiones. 

Muchas de esas cosas después 

ayudan en un deporte colectivo, 

como ser empática con el otro, 

apoyar. Me gusta eso de trabajar 

en equipo”. 

De su posición en la cancha y ju-

gadoras que admira, señaló que 

“me gusta ir de centrodelantera, 

es lo que más me acomoda. Ven-

go de un año y medio entrenando 

con Fernández Vial y ahora dedi-

cada ciento por ciento a jugar por 

la universidad. También jugué en 

Lota. No tengo una jugadora en mi 

puesto que mire demasiado, pero 

la futbolista que más me gusta es 

la Tiane Endler. Ella es lo máximo, 

es la referente de nuestro país. 

Amor total hacia ella”. 

 

La Cato se arma 

No ha sido fácil preparar un 

equipo en pandemia. A cargo del 

fútbol de la Ucsc está el profesor 

Renzo Merello y el preparador fí-

sico Javier Villarroel. Marta apun-

ta que “es un equipo con muchas 

niñas nuevas, en proceso de adap-

tación. Empezamos desde cero, 

con esto de la pandemia, y no es 

fácil lograr el concepto de equipo, 

afiatarse. Lo lindo es que hay mu-

Deja la raqueta a 
un lado para entrar 
al área y convertir
Marta Toloza estudia Tecnología Médica y alguna vez fue 
campeona nacional de tenis en categorías menores. Era 
de las que entrenaba duro saque y revés, pero de pronto 
se enamoró del fútbol. Llegó a Fernández Vial y hoy ya es 
una de las líderes de su equipo universitario.
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chas chicas motivadas, que quie-

ren estar y tenemos pensado un 

cuadrangular para ir probándo-

nos en cancha”. 

Y sabe que la competencia Ade-

sup en el Biobío es potente. “La 

UdeC siempre es el más fuerte y el 

nivel en general es alto. Hay mu-

chas chicas que juegan a nivel 

Anfp y también están en Adesup, 

lo que hace el campeonato más 

atractivo, más entretenido. Noso-

tras teníamos un par de jugadoras 

que estaban en Anfp, pero entien-

do que ya se titularon. Ahora hay 

un par de chicas de la rama nue-

va de Deportes Concepción”. 

¿Y qué piensan en su casa de la 

hija deportista? Marta expresó 

que “al tenis me acompañaban 

muchísimo, ahora una igual es 

más grande, pero a mi mamá le 

gusta mucho el fútbol. Llego a la 

casa y de inmediato me preguntan 

cómo nos fue, cómo vamos en el 

torneo... Siempre están preocu-

pados y me apoyan en el deporte 

que sea”. 

Muchas de las chicas ligadas al 

deporte estudian Educación Físi-

ca o Kinesiología. Ella eligió la 

Tecnología Médica y advierte que 

“es una carrera bien difícil. La car-

ga académica es pesada y mis 

tiempos son más cortos porque 

tengo que viajar todos los días 

desde Lota a la universidad, pero 

querer es poder, sobre todo cuan-

do haces lo que te gusta. Los tiem-

pos siempre se acomodan de algu-

na forma”. 

El coronavirus sigue estando 

entre nosotros, pero se avanza y 

muchos espacios comienzan a 

abrirse, con mucho cuidado. Mar-

ta señala que “el tiempo de pande-

mia fue complicado, no poder sa-

lir, no hacer deporte, no poder re-

unirte con las amistades, las 

compañeras. A mitad del 2020 ya 

empezamos a entrenar vía Zoom, 

pero encontrarnos presencial-

mente es otra cosa. La captación 

de jugadoras se hizo vía remota, 

en pandemia, y ahora recién va-

mos a conocernos bien. Yo, al me-

nos, siento que aproveché este 

tiempo para mejorar muchas co-

sas y me sirvió. Siempre me que-

do con lo bueno”. 
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Paulo Inostroza P. 
paulo.inostroza@diarioconcepcion.cl
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FútbolTD

Vial no pudo en Temuco y 
se aleja más de la liguilla 

Fernández Vial llegaba con ilu-

sión a Temuco. Tras ganarle a Co-

breloa, volvía a creer en la chance 

de meterse en la liguilla de Prime-

ra B. Sin embargo, otra vez el can-

sancio y algunos errores no le per-

mitieron mantener la ventaja y ter-

minó cayendo 2-1.  

La primera acción que llamó la 

atención ocurrió antes del partido. 

Y es que, por primera vez en el tor-

neo, Arturo Sanhueza no era titu-

lar y estaba en la banca de suplen-

tes. El inicio del encuentro fue con 

un Vial en campo contrario, tra-

tando de ahogar la salida de Temu-

co. Sin embargo, la más clara en el 

comienzo la tuvo Escobar, que des-

vió solo desde el punto penal. 

Luego, Gutiérrez tuvo otra oca-

sión clara que salvó Yáñez, y ese 

movido inicio encontró otro in-

fortunio para Vial: Espinoza salió 

lesionado y fue reemplazado por 

Ávalos. Una mala salida del Almi-

rante dejó en posición de remate 

a Castro, pero Yáñez estuvo nota-

ble para desviar al córner. 

La visita tuvo una chance cla-

ra a los 24’, cuando un cabezazo 

de Gotti remeció el travesaño te-

muquense. El trámite era muy in-

tenso, con llegadas en ambos ar-

cos, y otra ocasión clara para el lo-

cal llegó al minuto 43, cuando un 

centro de Castro se cerró y pegó 
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en el travesaño.  

En el segundo tiempo no pasaba 

mucho hasta el minuto  cuando 

Jeriberth Carrasco, como tantas 

veces, ganó en área rival. Su primer 

intento fue despejado por Urra, 

pero en el rebote “Aerolíneas” mar-

có el primero para el Almirante.  

Tras el tanto, Vial se replegó pero 

generaba contras interesantes con 

Pinilla y Harbottle. Sin embargo, a 

los 30’ Droguett igualó con un re-

mate trabado. Luego, Gutiérrez 

pudo poner la ventaja local pero fa-

lló de forma increíble en área chica.  

Como es habitual, Rojas arriesgó 

todo en pos del triunfo, pero a los 

87’ un error de Arias, que le pegó un 

patadón a García, le dio un penal a 

Temuco y Castro anotó el 2-1 que 

no se movió más. Un resultado que 

deja al Almirante mirando de muy 

lejos la opción de la liguilla.

“LEÓN” CAYÓ 1-0 EN EL ESTER ROA

E
n la previa, los antece-

dentes que traía Recole-

ta eran contundentes, 

con tres victorias segui-

das y siete triunfos en 

los últimos nueve juegos. Y si bien 

Deportes Concepción no hizo un 

mal encuentro ayer en Collao, casi 

no tuvo chances de gol ante un 

elenco que tiene un ataque con 

alto poder de fuego. Una le bastó al 

líder de Segunda para imponerse 

al “León” y continuar sólido a la ca-

beza del certamen.  

En la formación inicial del “León” 

no aparecía Marcelo Medel, quien 

estuvo en la polémica en la semana 

por la denuncia que hizo Colcha-

gua. A los dos minutos, un centro de 

Pacheco no pudo ser conectado por 

Vargas, lo que hacía presumir un 

local protagonista. Sin embargo, rá-

pidamente Recoleta se adueñó del 

trámite del encuentro, aunque no 

generó mucho peligro en los pri-

El líder Recoleta  
fue demasiado  
para D. Concepción
Morados no hicieron un mal partido, pero carecieron de 
profundidad en los metros finales. Además, preocupa Gabriel 
Vargas, que salió al entretiempo.  
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viene. El “León”, sin tanto juego, em-

pezó a posicionarse en campo rival, 

y un aviso fue un remate que desvió 

Olguín y pegó en el travesaño. La vi-

sita tiene un gran poderío en ataque, 

y en una contra Tapia casi puso el 2-

0. 

El ingreso de Reyes le dio más fút-

bol a los morados, pero seguían sin 

claridad en el último tercio de la 

cancha, lo que sí tenía Recoleta, a 

que los 67’ otra vez casi anotó el se-

gundo a través de Tapia, que con 

poco ángulo no pudo rematar bien 

cerca del segundo palo. 

Sobre el final, Ibáñez lo pudo 

igualar con una volea que atrapó 

bien Olguín a los 82’, pero la más cla-

ra en el epílogo fue de la visita, que 

a los 91’ tuvo un remate que pegó en 

el travesaño. “Fue un partido durí-

simo, ante el puntero que no fue su-

perior, pero por algo está arriba. 

Pagamos caro un error que nos cos-

tó el duelo”, dijo Roberto Reyes. 

meros 20 minutos. 

A los 27’, un centro pasado de La-

gos era la nueva aproximación mo-

rada, en un trámite donde le costa-

ba tener la pelota. En ese panorama, 

cuando nadie generaba mucho ries-

go, la visita pegó a través de Rubio, 

que con fuerte remate terminó una 

gran jugada colectiva y puso en ven-

taja a Recoleta. Hasta el descanso, 

no pasó mucho más. 

Al inicio del segundo tiempo, Bae-

za entró por un Vargas que ha veni-

do jugando resentido las últimas 

fechas y preocupa de cara a lo que 
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RECOLETAD. CONCEPCIÓN

1
Estadio Ester Roa 
Árbitro: Nicolás Millas

GOLES

No hubo 33’ Rubio

2
FERNÁNDEZ VIALTEMUCO

1
Estadio Germán Becker 
Árbitro: Manuel Vergara

GOLES

75’ Droguett 
88’ Castro de penal

61’ Carrasco
Ricardo Carcamo Ulloa 
ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl



Entretención&Servicios
16 Diario Concepción Lunes 25 de octubre de 2021

10/19 7/24
LOS ÁNGELES

11/32
SANTIAGO

8/25                    
CHILLÁN10/30

RANCAGUA

9/27
TALCA

10/21
ANGOL

10/15
TEMUCO

10/13
P. MONTT

10/18
MARTES

8/19
MIÉRCOLES

9/20
JUEVES
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PO RADIACIÓN UV

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10  11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

Santoral: Olga

PUZZLE

Ambulancias:  131 

Bomberos:  132 

Carabineros:  133 

Investigaciones:  134 

Fono Drogas:  135 

Inf. Carabineros:  139 

Fono Familia:  149 

Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 

V. Intrafamiliar:  800 220040 

Delitos Sexuales:  565 74 25 

Defensa Civil:  697 16 70 

Fono VTR:  600 800 9000 

Fono Essbío:  600 33 11000 

Fono CGE:    600 -777 7777

TELÉFONOS

FÁCIL

SUDOKUS

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Redfarma  
• Janequeo 197

SAN PEDRO
Ahumada 
• Michimalonco 1120 (Atención durante las 24 horas)

CHIGUAYANTE
Salcobrand 
• Manuel Rodríguez 575

TALCAHUANO
Cruz Verde 
• Avenida Colón 396

Ahumada 
• Av. Juan Bosco 501  
   (Atención durante las 24 horas)

MEDIO EXPERTO
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